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久前，Ivy Labs在北京举办了年度盛典，庆祝2023届毕业生即将踏上人生新征程。与此同时，盛典再次邀请了2018到2027
届的Ivy Labs校友和学生齐聚一堂，彼此学习，坦诚交流。

我们希望通过Ivy Labs独有的生态，为学生和家长构建一个自由交流的平台，将宝贵的真实经验与积极向上的氛围传承下去，真正为
学生和家长带来有价值的参考和帮助。为此，本文对活动中6位Ivy Labs学长的精彩分享进行了整理，节选在此。他们用自己的亲身
经历，为大家展现了进入大学后不同阶段可能面对的挑战与抉择，勾勒出一幅完整的成长画卷。相信这些真挚的经验和智慧，将为前行

的学子们带来信心和勇气，为他们的未来之路点亮明灯。

Original 美国常春藤教育 



George：：
不管学什么，总有人比你更优秀不管学什么，总有人比你更优秀

Ivy Labs 2022届校友
普林斯顿大学在读，计划主修经济学，辅修应用数学

2022申请季，George成功获得包括普林斯顿、哥大、杜克（全奖）、圣路易斯华盛顿等顶尖学校在内的多枚录取。尽管有着如此耀眼的战绩，
但进入强手如林的普林斯顿后，George深深地体会到山外有山，人外有人。

他在讲座中提到，在大学这片广阔的天地里，周围遍布着比自己优秀的人，“不管学什么，总有人比你学得更好”；连他从小练到大最
有把握的足球都在社团选拔中惨遭淘汰。

以他的室友为例，这位美国海军的预备队员让George感受到了来自方方面面的碾压。尽管每周3次的训练挤压了学习时间，但他每一
个科目的成绩都比George出色，同时还拥有不可比拟的身体素质，因为兴趣将西语练成了母语水平……拥有这样“开挂型”的室友最初
让George感到无地自容，大学带给他的种种冲击一度让他迷茫。如果说自己曾经是一个喜欢经济、足球和摄影的学霸，他已经不知道
在大学自己拥有怎样的“人设”。

他坦言自己经历了重新调整和适应的过程。他学着换一个角度看待问题，去思考自己到底想成为怎样的人，而不是盲目与别人比较。同

时，他渐渐懂得欣赏和珍惜与这些厉害的人相处的机会，激励自己向他们学习。无论在高中有过怎样辉煌的表现，每个人进入大学都是

一个全新的开始，重新定位，明确目标，“最重要的是走好自己脚下的路。”



Frank：：
拥抱现实与想象的差距拥抱现实与想象的差距

Ivy Labs 2022届校友
乔治城大学在读，主修国际经济专业

读大学之前，Frank从未去过美国。他从公立教育体系成长起来，高中进入国际部。因为疫情，他没能赴美上夏校，也没法实地访校。对于美国和
大学后的生活，他主要从媒体、老师、学长那里获得朦胧的认识。真正入读乔治城大学后，Frank才意识到这些二手信息碎片所构成的想象原来与
现实的差距如此之大。

在Frank的分享中，他谈到原本想象的大学生活，就像Youtube博主们分享的那样恬静又安逸：在美丽的校园中喝喝咖啡享受时光，
自由灵活地上课，同学间热情地交流，彼此碰撞着思维的火花。但现实却是，很多日子里他过着教室、图书馆、宿舍三点一线、周而复

始颇有些单调的生活。

除了大学，美国文化带给他的冲击更加明显。Frank初到美国时，感觉自己被突然丢入一个语言不通、长相不同的国度，兴奋且紧张。
他很快意识到，想要适应在这里的生活，必须主动交流，去了解当地的文化。和很多抗拒美国大学party（派对）的同学不同，Frank
认为，party提供了结识更多人、从另一个角度认识美国的机会。他把接触到的每个当地人都当作是了解美国文化的窗口，通过和他们
的交流，他对美国有了更多的认识。



他也坦言，适应和融入文化的过程并没有那么简单。他曾试着在宿舍举办茶会，邀请外国朋友们品中国茶，他满怀期待地介绍茶的产地

和种类，但获得的反馈却是“茶很烫”。这让他看到文化间的鸿沟并不是三言两语就可以跨过。面对新文化的冲击，往往需要我们怀抱
开放的态度对做更多的了解，在知行合一中不断训练自己。

Steven：：
不要厌恶你所拥有的资源和人脉不要厌恶你所拥有的资源和人脉

Ivy Labs 2021届校友
以建筑专业录取莱斯大学，后转经济+环境科学双专业

进入大学一年后，考虑到未来回国就业发展，Steven从建筑专业转入了经济+环境科学双专业。尽管莱斯的建筑可以说是一个非常不错的选择，
但他对行业进一步了解后认为并不适合自己。而在这个过程中，来自各方的信息，无论是教授、学长、实习的前辈，还是父母在相关行业中的朋

友，对他最后做出选择至关重要。

Steven在分享中谈到，他原本也和很多同龄人一样，认为精于社交、拓展人脉是一件功利而让人心生反感的事。但进入大学后，他第
一次需要认真为自己的未来考虑。然而，很多事情仅靠自己懵懂的认知根本无从判断，他必须借助他人的经验和智慧才能做出有效的决

策。在和不同人的交流过程中，“他们不仅能够分享自己的资源，更会带给你新的思路。”

他专门提到了对于父母这个“资源”的态度转变。尽管从小到大获得了父母无微不至的照顾与无条件的支持，但自己也曾不愿意甚至羞
于利用这份资源。随着在大学接触不同的人以及两次实习经历，他渐渐理解了父母当初的一些做法，也意识到父母为自己提供的不仅是



各项保障与支持，还有最大的试错空间，让他有勇气去尝试，不畏惧失败。

如果对于未来你感到迷茫和苦恼，“去主动与父母交流，看看他们能够给你怎样的建议和帮助。”

Chris：：
被环境挤压后重新找回立足之地被环境挤压后重新找回立足之地

Ivy Labs 2021届校友
UCLA在读，主修环境科学专业，辅修大气和海洋科学、日语

在UCLA这个以环境舒适、氛围愉快著称的大学，Chris学了自己最喜欢的专业。不同于其他几位学长，他在个人介绍中写上了自己在大学觉得有
趣的课：“空气和水污染，海洋物理，GIS制图”，还有他的爱好：“滑雪，围棋，炉石传说”。然而，看到这样兴趣明确、充满热情的介绍，你很难
想象他在大二时也曾被抑郁击垮，在偌大的校园中找不到自己的立足之地。

Chris在分享中谈到了疫情后回归校园的种种不适：虽然课程是凭借兴趣选的，但成绩却不如意；虽然社团种类繁多，但想加入感兴趣
的社团却要先通过面试选拔；每天看着学商科的室友西装革履地奔波于社团活动和寻找实习，他为自己在宿舍下围棋、打炉石感到不

安……他感觉“大学生活就像是错位的拼图，想要的不在手边，拿到手的又不合适。”渐渐地，他陷入抑郁。

帮助他走过那段灰暗日子的，除了学校专业的心理辅导外，还有一个小团体。他在分享中自豪地介绍了名为International Urban
Sustainability Student Corps at UCLA（国际城市可持续发展学生团，简称IUSSC）的社团。他在这里找到了志趣相投的伙伴，



凭着兴趣一起进行研究，为城市的环境出一份力。这份小小的成就感也让他找回了自信和归属感。慢慢地，他感到大学生活好像也没有

那么糟。

当现场有学妹问到关于未来的打算，Chris坦言自己目前完全没有考虑。但重要的是，他已经知道答案并不是唯一的。

Stanley：：
毕业比预想来得更早毕业比预想来得更早

Ivy Labs 2022届校友
芝加哥大学在读，主修经济专业

Stanley是从宇宙鸡娃中心——北京海淀一路成长起来的佼佼者，以经济专业录取芝加哥大学。作为一路被呵护着长大的传统意义上的好学生，他
获得过无数褒奖，却没有经历过什么考验，更不曾栽过跟头、品尝挫败的苦水。但进入大学后，他深刻地认识到，少了身边其他人的引导、督促、

约束，太多的事情需要自我规划和管理，而大学四年过得更是快到让人措手不及。

Stanley现场展示的PPT内容只有两句英文：“College life is easier than it seems.（大学生活比看起来的容易）”“The finish
line is nearer than imagined.（毕业比预想来得更早）”这两点是他在大学里深有体会的。

他说，虽然在芝大学习朋辈间的竞争压力自不必说，但如果懂得规划好时间，积极主动地利用学习资源，一切也没有看起来那么难。

Stanley并不是善于主动与教授交流的人，一次偶然的机会，他去了教授的Office hour请教问题，教授提供了详细的解答和补充说



明，而后他发现教授提供的指导恰恰是之后考试的内容。这让他意识到虽然不是每个Office hour都蕴藏着通过考试的捷径，但主动交
流、利用身边的学习资源会让自己少走很多弯路。

经历过网课、gap一年参加实习、回归校园后，如今Stanley面对严峻的就业形势，最大的感触就是毕业远比想象来得更早。他认为，
进入大学需要更早地思考和规划未来的方向，把握好关键的时间节点，这样才能更加从容地去面对毕业前的重重挑战。

Lisa：：
在大学里在大学里“卷卷”出自己的优势出自己的优势

Ivy Labs 2018届校友
以人类学和考古学录取鲍登学院，后转经济学+东亚研究双专业
目前就职于德意志交易所北京办公室

作为当天唯一一个本科就读于文理学院的学长，Lisa的路径打破了很多人对文理学院的偏见。大四时，她一边忙于找工作一边准备研究生申请，最
后她拿到了两个不错的工作offer和来自哥大、芝大和杜克三所顶尖学府的研究生录取。经过慎重思考，她放弃了读研的选择，而是直接进入公司
开启自己的职业之路。

Lisa谈到，大四时她也曾有过对未来的疑虑，文理学院不读研会不会找不到工作？尽管倾向于毕业后直接工作，她还是为自己做好了
研究生申请这个后备计划。能够如此从容地做好两手打算，与她“卷王”的称号密不可分。作为一个勤奋自律的人，她在大学始终冲在
努力的最前沿，GPA、社团、研究、实习，一样都没落下。



回过头看，她认为无论是求职还是读研，本科在哪里就读并没有大家想象的那么重要。求职方面，她所接触的美资和欧资企业更看重的

是实习经历和个人能力。而对研究生申请来说，本科的GPA、研究经历以及来自教授的推荐信则更为关键。经过慎重的考虑，她放弃
了名校的硕士offer，选择进入一家欧资金融企业。

Lisa说到，“在纠结未来的选择时，不妨问问自己，为什么想读研？”是为了取得更高的学历从而在找工作时更有优势？还是为了满足
家长对于孩子学历的认知与要求？还是真的想要获得学术上的提升？想明白这些问题，就能做出真正符合自己内心的选择。而利用好大

学有限的时间锻炼能力，打造个人优势，就能为自己创造做出不同选择的可能性。

精彩继续！深圳场深圳场Ivy Labs校友聚会校友聚会&2023毕业典礼将在毕业典礼将在8月月5日华丽开启。此次活动不仅有日华丽开启。此次活动不仅有2015-2023届的众多校友参加，更届的众多校友参加，更

有有5位学长（大学在读或已经工作）为大家分享上大学之后的成长经验，真挚、实用。位学长（大学在读或已经工作）为大家分享上大学之后的成长经验，真挚、实用。他们用切身经历告诉你，如何面对和解决大学里

可能遇到的困难。

在Ivy Labs这样一个正能量传递的生态中，学生和家长能够看清目标和方向，获得奋斗的勇气和力量。

作为Ivy Labs校友聚会，本活动仅限受邀嘉宾参加。























美国升学专业解决方案请咨询美国升学专业解决方案请咨询

美国私立中学申请咨询美国私立中学申请咨询

Ella老师老师

美国本科申请咨询美国本科申请咨询



● 华北华东地区及海外咨询
滕老师滕老师

● 华南地区及海外咨询
叶老师叶老师

美国研究生申请咨询美国研究生申请咨询

叶老师叶老师
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